

Corresponsal de París  
El Hijo autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacc<sup>ón</sup> y edición

Paris

Año V. - Núm<sup>o</sup> 686.

Paris 3 de Abril de 1889.

### La situación.

A los pocos momentos de haber cerrado nuestra correspondencia de ayer, empezaron a circular por esta capital los rumores, confirmados esta mañana por una gran parte de la prensa, (de la brusca desaparición del general Boulanger. Todo el mundo se preguntaba anoche donde podía hallarse oculto el general; los periodistas andaban bebiendo los vientos a cara de noticias precisas; la misma policía parecía estar completamente despietada en este asunto, y no faltaba quien aseguraba que el general había sido visto por la noche acompañado de una dama, con la cual subió a un fiacre, descendiendo más tarde en la estación del ferro-carril del Norte, donde hubo de tomar un tran para una dirección desconocida.

Esta última versión debe ser la verdadera, a juzgar por el siguiente documento - proclama que insertan esta mañana todos los periódicos boulangistas, aunque sin acompañarlo de ningún comentario:

" Franceses: Los ejecutores de altas y bajas obras (1) que detentan el poder en desprecio de la conciencia pública, han emprendido la tarea de constreñir a un Procurador general a lanzar contra mí un acta de acusación que no puede ser aceptada más que por un Tribunal excepcional, constituido expresamente en virtud de leyes también de excepción.

" Jamás consentiré en someterme a la jurisdicción de un Senado compuesto de gentes a quienes ciegan sus pasiones personales, sus desatentados rencores y la conciencia de su propia impopularidad.

" Los deberes que me imponen los sufragios de todos los franceses legalmente consultados prohibenme que me preste

(1) Sabido es que en Francia el nombre de "alto obra" se refiere a las obras de los ministros de la república.

Paris 3 Abril 1889.

F. v.

a todo acto arbitrario encaminado a la supresion de nuestras libertades, en desprecio de nuestras leyes, y de la voluntad nacional solemnemente manifestada.

"El dia en que, llamado a comparecer ante un juez natural (magistratura o jurado), me encuentre en el caso de responder a la acusacion que el buen sentido y la equidad publica han ya rechazado, entonces, tendre a muchos honores el presentarme al llamamiento de dichos magistrados, quienes sabran indudablemente hacer buena justicia entre el pais y los que, desde hace tanto tiempo, le corrompen, le explotan y le arruinan.

"Hasta entonces, trabajando sin cesar en pro de la liberacion de nuestros conciudadanos, esperare en este pais de libertad a que las elecciones generales hayan al fin constituido la Republica habitable, honrada y libre.

General Boulanger."

(Bruselas, 2 de Abril.)

Muchos creen, a pesar de la publicacion de este documento, que el general Boulanger no se ha movido de Paris, y que solo se ha propuesto con el desorientar y desquitar por completo a la policia, que no le perdía de vista un momento (desde el dia en que se dio como probable la proxima arrestacion del ex-ministro de la guerra).

De todas maneras, la noticia de la fuga del general y la lectura de su manifiesto-proclama no han dejado de causar en Paris, donde no se habla de otra cosa desde ayer, una cierta sensacion.

Presentara ahora el Gobierno - o el Procurador general nuevamente nombrado - la demanda de autorizacion a la Camara para proceder a la persecucion intentada contra el general Boulanger? Si en realidad se presenta y si, como consecuencia de la autorizacion de la Camara, el general es llamado a comparecer ante el Senado constituido en alto tribunal de justicia, habremos de convenir en que el Gobierno habra quedado, por lo visto, extremadamente lucido.

Y ya que del Gobierno hablamos, deber nuestro es hacer constar los terribles fracasos que viene sufriendo, el pobre, de algunos dias a esta parte.

Discutiose ayer en la Camara la ley presentada por el ministro de la Justicia modificando en sentido restrictivo, por

Paris 3 Abril 1889.

Fo 3.

no decir reaccionario, lo que rige en este país acerca del ejercicio de la prensa. El Gobierno tenía mucho empeño en que esas modificaciones se votaran, entendiéndose quizá que de este modo crecería su autoridad en la Cámara; pero en realidad la ha sido completa en este punto. Basta que salieran a la palestra dos diputados de la izquierda, Mr. Goblet, ministro que ha sido de negocios extranjeros, y Mr. Millerand, uno de los más fogosos y elocuentes oradores con que cuenta el partido republicano del Departamento del Sena, para echar por los suelos el proyecto del Gobierno. Por 70 votos de mayoría quedó desechado, quedando el gabinete en situación por demás comprometida y dejando prever este resultado - en el cual vemos una saludable reacción en pro de las buenas ideas - que cuantos proyectos irá depositando el ministerio con tendencias restrictivas serán rechazados por la mayoría liberal de la Cámara.

Terrible fracaso fue también para el gabinete el resultado de la primera audiencia celebrada ayer en el Palacio de Justicia con motivo de la vista del proceso contra la "Liga de los patriotas". No hay más que leer el Compte rendu detallado de dicho acto, estudiar atentamente las declaraciones hechas ante el tribunal por los acusados, y compulsarlas o confrontarlas, mejor dicho, con el interrogatorio de los testigos, para que desde luego surja la convicción más absoluta de que el Gobierno, como preveíamos y pronosticamos, ha cometido en este asunto una plancha mayúscula, de esas que no resisten ni el examen de la razón ni el más leve escrúpulo de conciencia.

Calculamos que hoy terminará definitivamente la vista de dicho proceso; pero aun ignorando cual pueda ser el valor de la acusación fiscal y cuales serán los argumentos que presentarán para su defensa los acusados, no creamos aventurar mucho anticipándonos a decir a nuestros lectores que el proceso lo ha perdido el Gobierno, que los acusados saldrán todos absueltos (o con ligerísimas multas para cubrir las formas) y que la opinión pública, por este solo hecho, ha de levantarse airada contra el gabinete, a favor de cuya torpeza se habrá rehabilitado en tan poco tiempo una asociación como la "Liga de los patriotas", humida, o poco menos, en el descrédito hasta que Mr. Girard y Mr. Constant, en su persistente idea de hacer política de combate, concibieron el estrepitoso proyecto de hacer de la "Liga" una víctima y coronar a sus miembros con la palma del

Paris 3 de Abril de 1889.

F. 4.

La situación en Holanda. - Telegrafiam de El Haya en fecha de ayer dando cuenta de la reunión de los Estados Generales, los cuales, como recordarán sin duda nuestros lectores, estaban convocados con objeto de tomar una resolución acerca de la situación creada a los Países-Bajos por el estado de imposibilidad de gobernar en que se encuentra el rey a causa de su enfermedad.

La sesión de los Estados-Generales empezó dando el primer ministro Mr. Mackay lectura del informe del profesor Rosenthal y de los médicos del rey. En este documento que lleva la fecha del 19 de Marzo, aparece que la enfermedad del monarca (diabetes e inflamación de la vejiga) no permite a S. M. continuar dirigiendo los asuntos del Estado. Los médicos se ven imposibilitados de pronosticar un cambio favorable más o menos próximo, y aun cuando llegara el caso de que, en efecto, el estado del rey sufriera alguna modificación, el cuerpo médico considera que, de una manera absoluta, no puede volver a gobernar.

El Consejo de Estado, después de haber oído al primer ministro, juzgó desde luego urgente la convocación de los Estados-Generales.

La sesión quedó suspendida. Esperase para la sesión de hoy que los Estados-Generales acordaran la proclamación inmediata de la regencia.

En la embajada de Alemania. - Ayer tuvo lugar en la embajada de Alemania un banquete regido de recepción, dedicado al presidente de la República. Asistieron a la fiesta, además de Mr. y de Mme. Carnot, el presidente del Consejo, el ministro de negocios extranjeros, y un gran número de personajes, de los de más viso que figuran en el mundo de la política, de la banca y de las letras. - La recepción abierta que tuvo lugar en los salones de la embajada inmediatamente después del banquete, fue particularmente brillante, habiendo asistido a la misma una concurrencia extraordinaria y distinguida cuyo principal núcleo formábase la colonia extranjera.

La reina Victoria. - Telegramas recibidos de Biarritz anuncian que la reina de Inglaterra ha salido ya de dicha ciudad, de regreso para Londres, a donde debe haber llegado a la hora en que escribimos las presentes líneas.

(Bolsa. - 3% 85.35 = Suva: 2232.50 = Panamá: 52.50 = N. América: 370 = Rangoon: 280.)